
! ! ! !本报讯（记者 孙云）今天是国际档案
日，上海市档案馆在建立上海金融档案史
料中心的同时，还获赠一份厚礼———奥匈
帝国茜茜公主的后裔拍摄的一批 !"#$%

&"'$年代上海珍贵老照片。这些照片是曾
经担任意大利大使的哈布斯堡皇族后裔塔
利亚尼在沪期间拍摄和收集的，其中既有
少见的立体照片，也有视角独特的反映上
海抗战等情况的照片。定居上海的家族后
裔卡洛斯先生历时 '年精心修复了这些老
照片并捐赠给上海市档案馆。
塔利亚尼和卡洛斯都是哈布斯堡家族

的后裔，这是欧洲历史上统治时间最长、统
治地域最广的封建家族，茜茜公主和丈夫
弗兰茨一世就是这个家族的代表性人物。
他们与上海有着不解之缘。

&"#(年，塔利亚尼受命担任意大利驻
民国大使，常驻南京和上海。!"')年，墨索
里尼政权被推翻，意大利退出轴心国，塔利

亚尼夫妇被日军当作敌国侨民关押在上海
的外侨集中营，直至抗战结束后的 !"'*年
才返回意大利。
太平洋战争爆发前，外籍人士在上海

拍摄照片特别是军事题材照片比华人容易
得多，所以这些照片中不乏以往少见的珍
品。例如一幅反映 &")(年淞沪抗战士兵在
战壕中射击的照片，从士兵头戴的德式
+%),式钢盔和手持的科尔沁德式机枪可
看出，这不愧是当时国民党的王牌精锐部
队。科尔沁机枪是当时不少国家使用的先
进武器，不过也有枪膛容易发热卡壳的毛
病，士兵需要频繁从河浜中提水浇在机枪
上降温。此外，这些照片中还有罕见的老北
站火车残骸、华界防御工事等内容，其中不
少拍摄者为英美等国士兵，其内容对研究
上海抗战史十分珍贵。
卡洛斯 -$$"年定居上海，成为上海视

觉艺术学院的荣誉教授。

茜茜公主后裔
捐赠珍贵上海老照片

! ! ! !本报讯 近日，市委副书记、市长杨雄参加
并指导了青浦区党的群众路线教育实践活动
区委常委会专题民主生活会。他指出，要深入
学习贯彻习近平总书记一系列重要讲话、特别
是参加兰考县委班子专题民主生活会和在上
海考察时的重要讲话精神，严格按照中央和市
委的部署要求，进一步对照“三严三实”，大力
弘扬焦裕禄精神，以专题民主生活会为新起
点，正作风、强本领、敢担当，坚持不懈抓好整
改落实和建章立制，善始善终、善作善成地开
展好教育实践活动，确保以实实在在的成效让
人民群众满意，不断开创全市创新驱动发展工
作的新局面。

青浦区是杨雄在全市第二批党的群众路
线教育实践活动中的联系点。今年以来，他多
次前往青浦区及街镇联系点赵巷镇调研指导
活动开展，与机关干部、基层干部和社区居民
座谈交流，听取大家的意见和建议。参加专题
民主生活会前，杨雄认真审阅区委班子和个人
的对照检查材料，并用一个半天的时间分别与
青浦区委书记高亢，区委副书记、区长赵惠琴
谈心谈话，听取市委第七督导组的工作汇报。

*日下午和 (日全天，青浦区委常委会举
行专题民主生活会。会上，高亢代表区委常委
会班子作对照检查。高亢、赵惠琴、房剑森、李
萍、韩顺芳、孙萍、王维立、黄剑钢、朱明福、韦

明、蔡忠等 &&位常委会班子成员，先后逐一作
对照检查和自我批评，并接受其他班子成员直
接而坦率的批评。青浦区委常委会班子深刻剖
析了在遵守党的政治纪律、组织纪律方面，在
贯彻落实中央八项规定方面存在的问题，着重
对照“三严三实”要求和焦裕禄精神，围绕“四
风”方面存在的突出问题，检查出 &&个方面的
主要问题。全体班子成员进行批评和自我批评
之后，市委第七督导组组长李宣海作了点评。

杨雄指出，第二批教育实践活动要重实
际、出实招、求实效、看实绩，关键要在整改落
实和建章立制上下真功夫、实功夫。要以踏石
留印、抓铁有痕的劲头抓整改，说出一条做到
一条，条条有落实、有回音、见效果。要聚焦“四
风”突出问题，聚焦关系群众切身利益的问题，
聚焦群众反映集中的问题，动真格、敢碰硬，一
件一件地推动解决。区县和基层遇到的问题比
较具体，整改措施要实打实，决不能虚晃一枪，
更不能敷衍塞责、忽悠群众。要坚持“一把钥匙
开一把锁”，尤其是“老大难”问题更要紧抓不
放。问题整改要敞开大门，公开透明，让群众知
情，请群众参与，让群众评议，通过主动接受群
众监督，形成整改落实的倒逼机制，群众满意
的才通过，群众不满意的决不放过。制度不在
多而在管用、真用，必须形成可执行、可监督、
可检查、可问责的制度闭环。

! ! ! !本报讯 （记者 江跃中 特约通讯员 顾
武）为全力打破目前我国没有国际公认的检
验检测机构局面，使更多“中国造”产品打入
国际市场，国家认证认可监督管理委员会日
前宣布：全国首个“国家公共检验检测服务平
台示范区”落户上海闸北区彭浦镇，打造国家
级检验检测产业“自贸区”。今天是第 (个“世
界认可日”（由国际实验室认可合作组织和国
际认可论坛联合设立），闸北区政府、上海出
入境检验检疫局、上海市质量技术监督局等
联合向中外媒体发布这一消息，并推出一系
列扶持“示范区”建设举措。

普遍呈现!小"散"乱#现象
来自国家质监总局、国家认监委的信息

显示，我国目前的检验检测认证市场发展空
间位居全球首位，检验检测认证机构也达 -.*

万多家，可谓检验检测认证大国。但我国的检
验检测认证机构普遍呈现“小、散、乱”现象，

且很少有走出国门打入国际市场的，从而造
成我国至今还没有国际公认的第三方检验检
测机构。国内不少机构还条块割据“窝里斗”，
重复检测、结果不互认。由于国内众多第三方
检验检测机构缺乏国际公认，许多产品出口
时经常遭遇进口国设置的层层壁垒，想拿到
进入国际市场的通行证，须付出昂贵代价。

全面整合检验检测认证机构
检验检测认证属于高技术服务业，对推

动产业结构调整、升级，特别是帮助国内企业
产品打入国际市场具有很重要作用，而且经
济收益可观，仅上海 -$&)年检验检测认证行
业的营业收入就近 &)$亿元。“我们要从检验
检测大国，跻身检验检测强国，必须整合行业
资源，走产业集聚化、规模化发展道路！”市质
监部门相关负责人说。

据介绍，全国首个“国家公共检验检测服
务平台示范区”落户闸北区，一方面是因为该

区检验检测认证产业高度集聚，区域检验检
测认证机构已达 *,家，集聚了 /01莱茵技
术、/01南德、2/3天祥、华测检测、德凯质量
认证等一批国内外知名的检验检测认证龙头
企业，年检测认证服务业营业收入达 4$亿
元，且以 &$5以上的速度逐年递增；另一方
面，闸北区是目前国家发改委批准的上海唯
一的“国家服务业综合改革试点区”，在发展
检验检测认证等现代服务业上，可从财税扶
持、资源配置、人才引进等层面先行先试一些
创新举措，优先承接国家“自贸试验区”成果
的溢出效应。

优先承接自贸区改革举措
闸北区政府、彭浦镇政府已在位于中环

线上的江场西路、沪太支路上的彭浦产业园，
腾出 -*.*万平方米用地，投入逾 &$亿元，建
设总建筑面积约 ),.'万平方米的示范区，目
前已建成 &&万平方米办公用房和产品检验

检测实验室，市检测认证协会、光明乳业质量
检测中心、中国检验认证集团中检理化检测
有限公司、农业部乳业检测站等龙头检验检
测企业，已搬迁或签订落户该示范区。

新闻通气会上，市质监局等还联合发布
了自今年 (月 &日起优先承接自贸区有关检
验检测的三项改革政策等一系列扶持上述
“国家公共检验检测服务平台示范区”做大做
强的新举措，即委托闸北区质监局直接受理
产品质量检验机构资质审批申请；在闸北区
内开展以计量认证为基础的检验检测机构资
格认定制度探索，推动政府相关部门在资格
许可时直接采信计量认证结果；除食品检验
机构、机动车安检机构、司法鉴定机构等涉及
公共安全、生态环境和直接关系人身健康、生
命财产安全等领域以外，对注册地在闸北区
内的产品质量检验机构资质认定审批的标准
变更、实验室场所变更、授权签字人变更实行
告知承诺制度。
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首个!国家公共检验检测服务平台示范区"落户申城

助!中国造"产品闯入国际市场

! ! ! !杨雄参加青浦区教育实践活动
区委常委会专题民主生活会指出

整改措施不能忽悠群众

上海市档案馆获!厚礼"

! 今天上午!卡洛斯捐出的老照片在上海市档案馆展出 本报记者 张龙 摄


